

考えて行動する子が育つ、明日も行きたいくなる学校づくり ~かんがえて、どんどん、のびよう~

創立 151 周年



# 西っ子だより 6月号



## 「もう1泊できたらなあ…」



5月23～24日に奈良と京都を訪れた修学旅行。1,400年の歴史に驚いた法隆寺、鹿せんべい、夜の京都、旅館での思い出、金閣寺や二条城、法隆寺や映画村、バスの中。

旅先では、他校の修学旅行生や外国人観光客ともたくさん出会いました。

旅の様子を、子どもたちの川柳で紹介します。

\* \* \*

- ◇でっかいな 目の前でみた 法隆寺
- ◇二月堂 絶景バックに 集合写真
- ◇京都駅 ピカピカ光る みんなの目
- ◇大きさは 二条城より 大仏さん
- ◇旅館では 時間忘れて ウノ大会
- ◇金箔や 住んでみたいな 金閣寺
- ◇映画村 知恵の迷路で 迷いこむ
- ◇帰り道 みんな爆睡 バスの中

\* \* \*

最終日、子どもたちを乗せたバスがJ A駐車場に帰ってきました。解散式の後、ある子が「もう1泊できたらな」とつぶやいたひと言が嬉しくて心に残っています。

何年か先、子どもたちが修学旅行の2日間を思い出し、心を温める日が来るのだろうな、と思うと楽しみでなりません。

## ☆7月の星空☆

- 2日 明け方の東の空で細い月と火星が接近  
そのやや左下には木星が見える
- 10日 明け方の東の空で木星とおうし座の一等星アルデバランが最接近
- 24日 深夜から明け方、月と土星が大接近

## 「早く行きたいな」

これは、自然学校から帰ってきた5年生の話を聞いた下級生の感想です。「早く行きたい」と思われる自然学校とは、どんな内容だったのでしょうか。

今年度から宿泊地を嬉野台生涯教育センターに変更し、次の日程で行いました。

1日目：カヌーやカッター実習（円山川公苑）

開講式（嬉野台生涯教育センター）

2日目：大雨警報、HAP（兵庫冒険教育）\*と焼杉  
HAP（兵庫冒険教育）\*：冒険活動を通じて、  
①自己肯定感、②信頼、③対話、④チャレンジ  
精神、を伸ばす活動

3日目：野外炊事など

4日目：HAP 2回目とキャンプファイヤー

5日目：県立「人と自然の博物館」見学と閉校式

私は4日目キャンプファイヤーの日から参加。  
子どもたちはスタンツ練習の真っ最中でした。



いよいよキャンプファイヤーの始まりです。

火の神のセレモニーの後、スタンツの時間です。ダンス、クイズ、歌など、各班が工夫を凝らしたスタンツで、一緒に歌い、踊り、笑う楽しい時間でした。子どもたちは、みんなが一つになる感覚を味わったようでした。自分の思いを伝え合い、お互いが納得する答えを見つけるという、大切な体験をすることができたと思いました。

初めての場所、初めて出会う子、初めての共同生活。家族と離れて、成功や戸惑い、喜びや不安、失敗やトラブルを経験したこの5日間は、子どもたちにとって、大きな自信につながった5日間になったと確信しています。 (校長：梅垣泰三)

## 7月の主な学校行事と下校時刻

状況等により、学校行事等の日程を変更させていただくことがあります。

月	火	水	木	金
<b>7/1</b>	<b>2</b>	<b>3</b>	<b>4</b>	<b>5</b>
読み聞かせ隊 一斉下校(14:30)	個別懇談会 一斉下校(13:20)	七夕交流会 (1年生とこども園) 一斉下校(14:30)	個別懇談会 一斉下校(13:20)	個別懇談会 一斉下校(13:20)
<b>8</b>	<b>9</b>	<b>10</b>	<b>11</b>	<b>12</b>
一斉下校(14:30)	1、2年(14:30) 3~6年(15:15)	一斉下校(14:30)	1、2年(14:30) 3~6年(15:15)	食育巡回指導 (6年生) 1~3年(14:30) 4~6年(15:15)
<b>15</b>	<b>16</b>	<b>17</b>	<b>18</b>	<b>19</b>
<b>海の日</b>	期末短縮 地区児童会 一斉下校(14:30)	期末短縮 給食最終日 一斉下校(14:30)	期末短縮 廊下掃除 一斉下校(11:20)	期末短縮 1学期終業式 一斉下校(11:20)

## 7/22~8/31 夏季休業日

8/10~8/16 夏季開庁日

9/2	3	4	5	6
2学期始業式 一斉下校(11:20)	給食開始 通常校時 1、2年(14:30) 3~6年(15:15)	一斉下校(14:30)	校内作品展 9:00~ 1、2年(14:30) 3~6年(15:15)	校内作品展 9:00~ 1~3年(14:30) 4~6年(15:15)

## 和気あいあいサークル座談会

かどのスマイル西っ子隊（西っ子隊）の主催で  
6月14日(金)の午後に開催しました。

会場には保護者、西小教育協力委員らに加え、見学に来られていた「地域から考える学びの未来会議（ミラカイ）」の皆さんにも飛び入り参加していただきました。



サークル座談会のネーミングは座談会で使う直径約1mの円形の段ボール板“円たくん”的に由来します。写真のように膝に乗せて使うため、準備が手軽で、堅苦しくなく、膝を付き合わせた話し合いができる道具です。市内業者さんにお願いし提供していただきました。

座談会では「明日も行きたくなる学校」についてグループで話し合い、最後に意見交流しました。短い時間でしたが、和やかな話し合いでした。

かどのスマイル西っ子隊では、一人でも多くの人たちが、「明日も行きたくなる学校」を願って、「できるときに、できる人が、無理なく、楽しく」関わっていただけることを目指しています。座談会の内容は、『絆』7月号でお知らせする予定です。